

ROME.

L'école vaticane de paléographie fondée, comme on le sait, par S. S. Léon XIII pour faciliter les études de critique historique, vient de clore les cours de sa seconde année. Pour la première fois les élèves ont subi les examens pour obtenir le diplôme. Sept candidats ont été reçus à ces examens, présidés par S. Em. le cardinal Hergenroether et la commission des archives et de la bibliothèque vaticane.

Le cardinal et la commission se sont montrés fort satisfaits du résultat général de l'épreuve, et ont félicité le savant directeur de l'école, Mgr Carini, des succès obtenus par son enseignement.

Sept candidats pour la première fois ont obtenu le diplôme de l'école de paléographie.

A l'occasion du Jubilé sacerdotal de Sa Sainteté, les Chartreux ont offert à Léon XIII une propriété d'une grande valeur sur la Voie Aurélienne, et ils y ont joint une somme d'argent très considérable, ce qui a permis au Souverain-Pontife d'installer un établissement de charité où les enfants pauvres sont recueillis et exercés aux métiers et à l'agriculture. C'est l'Institut des Artigianelli qui a profité de la munificence de Léon XIII et il en a déjà pris possession.

Ainsi cette institution peut recevoir un plus grand nombre d'enfants et leur donner une éducation et une instruction en rapport avec leur condition.

Le Saint-Père vient d'adresser au R. P. Anselme-Marie, supérieur des Chartreux, un bref gracieux dans lequel il le remercie du don qui lui a été fait par l'Ordre et parle des bienfaits d'une bonne éducation donnée aux enfants du peuple.

A propos du Jubilé sacerdotal du Pape Léon XIII, une souscription vient d'être ouverte à Dunkerque pour que cette cité prenne une place digne de son importance dans cette manifestation grandiose en l'honneur du Souverain-Pontife. La pièce d'orfèvrerie qu'offriront les Dunkerquois est une navette, emblème du troisième port de France.

Grâce aux précieux renseignements qu'a bien voulu donner à l'artiste, M. l'amiral Paris, l'éminent directeur du musée national de la marine, la forme de ce *Navis* sera le type en usage dans la mer du Nord au XIe siècle, alors que Dunkerque, qui venait d'être érigé en commune, commençait son commerce maritime.

La nef de vermeil, de trente centimètres de longueur environ, voguera sur une mer d'argent. Le château de poupe sera couronné du *Lion de Flandre* issant en vermeil ; de plus, la poupe sera ornée d'un grand écu ovale en émail chargé des armoiries de Dunkerque.

Du château de proue s'élancera le buste de saint Pierre, à qui